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Alejandro Manríquez, director Hospital de Los Ángeles: 

“Para nosotros es muy 
importante potenciar 
la confianza con toda 
la red de personas” 
El nuevo directivo detalló la estrategia que espera implementar en el 
recinto de salud de la Provincia de Biobío durante su tiempo en el 
cargo, tanto en seguridad como en disminución de listas de espera. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasíadiarioelsurcl 

1unes 3 de febrero Alejan 
Eso Manríquez Vallejosasu- 

mió como el nuevo director 
del Complejo Asistencial “Dr. Víc 
torRíos Ruiz” (CAVRR) de Los Án: 
geles, tras ganar un concurso de 
Alta Dirección Pública (ADP). A 
sus 42 años, el matrón de profe: 
sión de la Universidad deConcep- 
ción e ingeniero comercial de la 
Universidad Arturo Prat comen. 
zósullabor por dirigir este centro 
hospitalario altamente demanda- 
do en la Provincia del Biobío. 

El directivo destacó en entrevis- 
tacon Diario ELSUR quesu prin 
cipal desafío es reposicionar al 
CAVRR como unos de los mejo 
resestablecimientos. “Esto lo ha- 
cemoscon las personas, con cada 
una de las más de 3 mil personas 
que trabajan acá en el complejo 
asistencial y también en conjun 
to con la red. Yo tengo una expe 
riencia anterior, que es un traba- 
jo con la atención primaria, y ese 
trabajo quiero potenciarlo como 
complejo asistencial porque fi 
nalmente el paciente es uno solo 
que transita distintos niveles de 
atención y la atención primari. 
genera unaatenci 
Por lo tanto, si se potencia son los 
pacientes quienes van a ganaren 
su atención”, indicó Manríquez. 

      

   

Desde su llegada al 

establecimiento, 

Manríquez ha mantenido 

reuniones con todas las 

unidades, conociendo su 

realidad y necesidades. 

¿Cuáles serán las principales 
estrategias para mejora la aten- 

mí 
La primera estrategia, yo creo 

queel director tiene que conocer 
el lugar dondeestá trabajando.Lo 
dije coloquialmente el día que 
asumíel trabajo, escomo el delos 
colectivos las vueltas son las que 
dejan. Y en ese contexto con todo 
el equipo directivo del hospital, 
más comunicaciones, hemos es- 
tadoreuniéndonos con cada uno 
de los servicios. Llevamos dos se- 
manas y nos quedan por lo menos 
dos semanas más en que estamos 
generando dos a tres visitas dia- 
rias conversandocon losequipos 
desde los jefes de servicio, sus su- 
pervisores, el resto de los funcio: 
narios, los tens, kinesiólogos, nu- 
tricionistas, matronas, asistente 
social, terapeuta, etcétera, con to- 
doel equipo de salud. Porque esta 
gestión se hace en conjunto. 

-Se ha visto recientemente 
en la prensa ciertos problemas 
por falta de insumos. ¿Cómo se 
trabajará para que no vuelva a 
ocurrir? 

Desde que yo estoy acá en el 
hospital no hemos tenido ese 
problema. Síestamos trabajando 
en conjunto, esimportante gene- 
rar credibilidad con nuestros 
proveedores y desde ese contex 
to hemosestado trabajando de la 
mano con ellos, generando los 
pagos que estaban pendientes 
dentro de los plazos para que se 
genere este círculo virtuoso de 
confianza con los proveedores y 
ellos nos puedan hacer llegarlos 
insumos en los tiempos que no- 
sotrosrequerimos. En paralelo, a 
nuestros equipos de abasteci 
miento se les ha pedido que tra 
bajen internamente con nues- 
tros servicios clínicos para ser 
eficientes en el trabajo. 

£ L£ a juntar con las 
jefaturas de las distintas 
unidades que intervienen en el 

proceso de gestión de listas de 

espera, porque queremos ser lo 
más eficientes posible, que no 

haya nada que falle”. 

6.£.. un área que es 

la que está más expuesta, que es 

elárea de Urgencia. Descle ese 

punto de vista se ha potenciado 

la mejoría en lo que son servicios 

de seguridad, como puestos de 

guardia”, 

METAS A FUTURO 
ad ¿có 

mosevaa! mir 
listas? iaa 
Lo que hoy día debemos hacer 

es dar un tiempo de espera digno 
a las personas, y en ese contexto 
es que nuestros equipos están 
buscando soluciones que permi- 
tanacotarlos tiempos, se está tra- 
bajando hoy día en un operativo 
que seva a hacercon Fonasa don- 
deesperamosresolver más de mil 
300 personas extra a la produc 
ción del hospital. También esta- 
mos generando otro operativo 
con Capredena, un operativo of. 
talmológico para resolver tam- 
bién personas de nuestra lista de 
espera. Estamos potenciando 
nuestra gestión y ala vezapoyán- 
donos en terceros. Finalmente 

Sería autor de dos delitos consumados en la comuna 

Ordenan prisión preventiva 
de imputado por incendios 
forestales en Quilleco 
Juzgado de Garantía 
de Los Ángeles dictó 
que es un peligro 
para la seguridad de 
la sociedad. 

_ El Juzgado de Garantía de Los 
Angeles tomó la decisión de de 
jarsujeto a la medida cautelarde 
prisión preventiva a Juan Carlos 
Curriao Flores, imputado por el 
Ministerio Público como autor 
de dos delitos consumados dein- 
cendio de bosques el pasado jue- 
ves y viernes, en la comuna de 
Quilleco. 

Durante la audiencia deforma- 
lización el magistrado, Josué Mar- 
tínez, ordenó el ingreso en prisión 
de Curriao por considerar que la 
libertad del imputado constituye 
un peligro para la seguridad de la 
sociedad. Se fijó en tres meses el 
plazo de investigación. “El día de 
hoy (ayer) se ha formalizado al 
imputado Curriao Flores por dos 
delitos de incendio ocurridos en 
la comuna de Quilleco: uno el 29 
deenerode 2025 y elotroel 13 de 
febrero de 2025. Él ente persecu 
tor y los querellantes incorpora- 
ron antecedentes suficientes pa- 
taqueeltribunal tuviera porcon 
currentes los presupuestos mate- 
riales de las letras a y b del artícu 
lo 140(del Código Procesal Penal), 
esto es antecedentes que justifi 
can la ocurrencia de estos ilícitos 
y también antecedentes que per- 
miten presumirfundadamentela 

participación delimputadoen ta 
les hechos”, señaló el juez del Juz 
gado de Garantía de Los Ángeles. 

Alrededor de las 16:11 horas 
del jueves Curriao salió de su do 
micilioen Quilleco con la inten 
ción de provocar un incendiofo 
restal, con trozos de papel higié 
nico y un encendedor. Posterior 
mente, se internó en diversos 
predios forestales particulares y 
de la empresa CMPC, para cerca 
de las 18:22 horas iniciar tres fo 
cos de incendio: el primero afec 
tó a las hijuelas San José y Las   

Los hechos se registraron el 29 de enero y el 13 de febrero. 

“oscas;el segundo afectó al Fun- 
do El Laurel; y el tercero a la Hi- 
juela El Maitén. La acción de bri- 
gadas acroterrestres de CMPC 
controló los tres focos. 

Los daños totales alcanzan los 
$4millones, Previoa esto,el 29 de 
enero, entre las 15:25 y las 15:35, 
el imputado se desplazó en una 
bicicleta hasta el sector El Calva: 
rio de Quilleco, donde se internó 
enunssector de arboledas y pasti- 
zalese inició un foco de incendio 
que fuecontrolado por bomberos 
dela comuna. 

ERAS IVA 

El nuevo director lleg 

también nos vamos a juntar con 
las jefaturas de las distintas uni- 
dades que intervienen en el pro- 
ceso de gestión de listas de espe 
ra, porque queremos ser lo más 
eficientes posible, que no haya 
nada que falle en la cadena. 

¿Cómoseeestá trabajando para 
evitarqueocurran hechos devio- 
lencia? 

-El hospital tiene un área quees 
la que está másexpuesta, queesel 
área de Urgencia. Desde ese pun- 
todevistase ha potenciado la me- 
joríaen lo quesonservicios dese 
guridad, como puestos de guar 
dia, hay distintas barreras tam- 
bién físicas que permiten tenerel 
resguardo de los funcionarios. Sin 
embargo, lo que nosotros cre- 
emos es que este trabajo se hace 

    

  

con la comunidad, por lo tanto, 
uno de los ejes de esta gestión es 
potenciarel trabajo comunitario. 
Le hemos pedido a lacomunidad 
que nos ayude, que nos cuide, Es- 
to mismo lo hemos compartido 
con las distintas asociaciones gre- 
miales, quienes también nos 
acompañan en lo que es la mesa 
de seguridad. El año 2024 tuvi 
mos 48 agresiones en nuestro es- 
tablecimiento. 

¿Cuál esla meta para el futuro 
del hospital? 

-Son varias metas. Uno, lograr 
cercanía con la comunidad, eso pa- 
ra nosotros es muyimportante po 
tenciarlaconfianzacon todalared 
de personasa la quenosotrostene- 
mosla obligación de darsolución. 
Segundo, esto hacerlo en conjun: 

El pago del monto Goten ayer 

Más de 84 mil familias son 
beneficiadas por el Aporte 
Familiar Permanente 

Ayer comenzó el pago del 
Aporte Familiar Permanente,an- 
teriormente conocido como Bo- 
no Marzo, en todo el país. La 
transferencia de carácter fiscal 
beneficiará a más de 84 mil gru: 
pos familiares en la Región del 
Biobío con el propósito de ser 
una ayuda a la economía fami 
liar y así sobrellevar los gastos 
que genera el mes de marzo, 
principalmente por lascompras 
de útiles escolares, pago de ma- 
trículas y permisos de circula: 
ción automovilísticos. 

El seremi de Desarrollo Social 
y Familia del Biobío, Hedson Dí- 
az, señaló al respecto que este 
aporte “se paga una vez al año, 
que parte este 17 de febrero con 

la primeranómina,a las familias 
que,al 31 de diciembre anterior, 
sean beneficiarias de Subsidio 
Familiar, Chile Solidario, el Sub- 
sistema de Seguridades y Opor 
tunidades (Ingreso Ético Fami- 
liar) Asignación Familiar o Asig: 
nación Maternal”. El monto es 
un beneficio paralas familias de 
menores ingresos. 
“Lasnóminassiguientesserán 

loslunes 3demarzo y 17 de mar 
20, dependiendo del grupo en 
que se encuentren. Para mayor 
información sugerimos revisar 
las páginas aportefamiliarcl y 
chileatiendec,con el fin de que 
las personas beneficiadas tengan 
accesos a toda la informaciónY, 
agregó Díaz. A partir del 17 de 

los de este mes y está en una labor de conocer el hospital y sus trabajadores. 

to con los funcionarios, no es un 
tema del directorni del equipo di- 
rectivo, sino que es un tema que 
debemos construir entre todos. Y 
finalmente, lo quenosotros quere- 
mos lograresser un hospital reco- 
nocido, serun hospital resolutivo, 
acá se están desarrollando sobre 
todo en el área nefrológica activi- 
dades importantes, donde hemos 
partido con la Unidad de prediáli 
sisque busca prolongar el ingreso 
deun paciente a diálisis y a través 
de eso mejorar enormemente su 
calidad de vida. Y también como 
norte, aumentar el desarrollo do 
cente asistencial del hospital, for 
mando especialistas en distintas 
áreas y queestosse puedan quedar 
con nosotros poniendo todosu ta 
lentoa disposición de las personas 
deesta provincia. 

Para conocer 

aña lugar de pago, 
se debe 
consultar en 
www.aportefa 
miliarcl 

marzose daráaconocerl, 
na del grupo de beneficiarios 
quereciben Asignación Familiar 
o Maternal por sus cargas fami 
liares, ya sean trabajadores o 
pensionados de entidades distin: 
tas al Instituto de Previsión So 
cial (195). 

Sila persona no es beneficia 
ria habitual del PSy tiene Cuen 
taRutvigente, sele depositaráel 
Aporte Familiar Permanente en 
sucuenta.Si la persona noes be 
neficiaria habitual del IPS y no 
tiene Cuenta Rut, el aporte se le 
pagarán forma presencial. Para 
conocerla fecha y lugar de pago, 
se debe consultar en wwwapor 
tefamiliarcl una vez que estén 
publicadas las nóminas, 
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